

LOS PRESUPUESTOS SANITARIOS DE LAS CCAA PARA 2017

Los presupuestos que las CCAA dedican a la Sanidad son un exponente de su preocupación por el sistema sanitario público, ya que el actual modelo de financiación autonómico, al hacer transferencias globales a cada comunidad autónoma para atender todas las competencias recibidas permite a estas trasladar a los presupuestos su interés por la Sanidad y a la vez abre un amplio abanico de financiación por habitante y año entre todas ellas.

Los presupuestos para 2017 todavía deben ser vistos con prudencia, porque 3 CCAA (Castilla Y León; Madrid y País Vasco) no los han presentado todavía y varias mas no los han aprobado definitivamente, por lo que las cifras finales pueden diferir de las que se presentan en el siguiente cuadro que recoge el presupuesto destinado a Sanidad por habitante y año.

	2010	2016	2017	
Andalucía	1180,09	1048,57	1.106,14	
Aragón	1419,37	1271,36	1.402	
Asturias	1507,15	1587,77	1.578,64	
Baleares	1066,37	1230,94	1.307,23	
Canarias	1295,36	1240,30	1.264,74	
Cantabria	1347,47	1379,97	1418,30	
C y León	1360,62	1343,15	¿?	
CLM	1346,52	1265,21	1.271,43	
Cataluña	1298,84	1133,18	1.180,55	
C Valenciana	1122,79	1170,65	1.233,09	
Extremadura	1509,72	1395,12	1.422,37	
Galicia	1333,39	1258,19	1.331,57	
Madrid	1108,14	1210,19	¿?	
Murcia	1334,25	1197,18	1.209,17	
Navarra	1543,12	1551,50	1.633,15	
País Vasco	1623,08	1581,09	¿?	
La Rioja	1443,94	1317,87	1.362,58	

Media CCAA	1.343,95	1.304,83	1.337,02	
Ratio				
Máximo/	1,52	1,51	1,47	
Mínimo				

De lo que conocemos podemos sacar algunas conclusiones:

- 1) Resulta escandaloso que a estas alturas, 3 CCAA no hayan ni tan siquiera presentado los presupuestos, porque eso supone que se aprobaran como pronto al filo del verano y solo serán de aplicación en el segundo semestre del año.
- 2) Las 14 que los han presentado en todos los casos se producen incrementos sobre los de 2016, en muchos casos muy modestos, y solo en cinco de ellas se superan los de 2010 que fue el momento de mayores presupuestos per capita destinados a la Sanidad Pública.
- 3) La comunidad autónoma con menor presupuesto pe capita continua siendo Andalucía y la que lo tiene mayor Navarra (hay que tener en cuenta que faltan los presupuestos de País Vasco que tradicionalmente esta a la cabeza en este tema). La diferencia entre el máximo y el mínimo sigue siendo muy exagerada (527,01 €/ habitante y año) lo que obviamente hace casi imposible que se den las mismas prestaciones con igual nivel de calidad.

En resumen, se produce un aumento de los presupuestos sanitarios de las CCAA, pero aún insuficiente globalmente para alcanzar los niveles de 2010, aunque la distribución del aumento ha sido variable entre las CCAA de manera que cinco de ellas han superado los valores de 2010, evidenciándose también que se mantiene una gran diferencia entre los presupuestos por habitante y año de las CCAA, diferencia que estimamos excesiva, no justificada y lesiva para la cohesión y la equidad.

Ahora que se va a negociar la financiación de las CCAA es un buen momento para incrementar la financiación sanitaria y hacerla finalista para paliar estas excesivas desigualdades.

Federación de Asociaciones para la Defensa de la Sanidad Pública

14 de Febrero de 2017